
  
 
                                                                    

   

 

 

２０２２・１１月       園長 小林康子 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 運動会が終わったらいつの間にか秋がやってきて、平地でも緑が⾚、⻩と⾊づき始めました。
幼稚園にはどんぐり・まつぼっくり・柿・さつまいも・大根・カボチャなど秋の贈り物がいっぱ
いです。 
昔からずっと会津は豊かだと言われています。豊かさの根っこには雪国の自然・文化があります。
地域の自然や文化を教育資源として活用する事が大事ですね。それはこの場所が大人になったと
きに「心のふるさと」となるからで、この地域の魅力を実感し「心のふるさと」になるために地
域の魅力を子ども達に伝えていきたいと思うからです。年間を通して幼稚園バスで会津をめぐっ
ていますが、秋にも園を飛び出して様々な経験をしています。会津大学の水辺のほとりやどんぐ
り・まつぼっくりなどの木の実拾い・たわわになったりんご狩り・⽊の枝や⾚・⻩⾊に⾊づいた
葉っぱ拾いなどなど会津はどこでも本物体験がいっぱいできます。是非 家庭でも親子で出かけ
て、楽しい思い出作りをしてみては如何でしょうか？子ども達の心の中に会津の文化が生きづく
といいですね。 

＜豊かな感性と表現＞ 
 教育要領には、「心動かす出来事に触れ、感性を働かせる中で、様々な素材の特徴や表現の仕方
などに気づき、感じた事、考えた事を自分で表現したり、友達同士で表現する課程を楽しんだり
し、表現する喜びを味わい、表現する意欲を持つようになる」とあります。今“見てみて素敵でし
ょう”のお話つくりが始まりました。これからどんな物語が出来上がるのか、様々な生活経験をも
とにどんな表現・どんな劇が出来上がるのか楽しみです。 

あきらめずに 

 がんばった 

マラソン大会!! 
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学年の目標 
年 長：友だちと共通の目的をもち、協力しながら活動を進め、達成した喜びを味わう。 

年 中：自分の思いを表現する喜びを味わいながら協力して活動に取り組む。 

年 少：自分のイメージを様々な場で表現して楽しむ。 

アリス：満３歳児→好きな遊びを友だちや保育者と一緒に楽しむ。 

満２歳児→友だちとの関わりを楽しみ、一緒に過ごす喜びを感じる。 

満１歳児→散歩や戸外遊びを通して秋の自然に触れる。 

 

 

★１１月の行事予定★ 
 

 

  
ありす組 年少・年中・年長組 

１ 火 １１月生まれのお誕生会 

2 水 体力作り（中） 

3 木 文化の日 

４ 金 午前保育 

5 土 おかいものごっこ 

6 日  

7 月 お買い物ごっこ振替休日 

8 火 英（長）   ティンク 

9 水 報恩講 

10 木 英語             英（少）   チクタク 

11 金 避難訓練 

12 土  

13 日  

14 月  

15 火 ティンク 

16 水  

17 木 英語             英（少） 

18 金 歯科検診 

19 土 ３園交流会 

20 日  

21 月  

22 火 リハーサル② 

23 水 勤労感謝の日 

24 木  

25 金  

26 土  

27 日  

28 月  

29 火                リハーサル③ 

30 水   

    

 

今月の目標 
◎クラスの友だち関係を充実させよう！ 

 〇様々な素材に触れたり、ごっこ遊びを通して表現を豊かにする。 

〇友だち同士協力して遊ぶ喜びを感じ個々の集団の力を養う。    

【１１月の子育て支援事業】 

チクタクキッズのご案内 
（園の定める木曜日 対象年齢：1 歳半～就園前） 
☆１０日「パステル画を描こう」 

ティンクルームのご案内 
（園の定める火曜日 対象年齢：０歳～1 歳半） 
☆８日「ひとみ先生とあそぼう」 

☆１５日「ベビーマッサージ②」 
※ティンクルームは定員になりましたので締め切ら

せて頂きます。チクタクキッズはまだ枠があります

ので、ホームページより予約をお願い致します！ 

〈特記事項〉 

 

●５日（土）はおかいものごっこになり

ます。学年別で行いますので時間・持

ち物等ご確認してお越し下さい。 

 
●７日（月）はお買い物ごっこの振替休日

となっておりますので１号認定児さんは

お休みとなります。 

 

●９日（水）の報恩講は親鸞様の生前のご

恩に報いる会です。 

 

 

●１６日（水）に年間で予定していました、

リハーサル①はなくなりましたのでお知ら

せ致します。 



 

観劇会 

１０月１３日は劇団ばくさんによる「こぶとりじいさ

ん」の観劇会でした。初めにばくさんの元気なお姉さん

〝えんちゃん〟が登場し楽しい歌や手遊びで会場を温

めてくれました♪劇では、こぶとりじいさんや鬼・ヘビ

など楽しいキャラクターが登場し、歌ったり踊ったりコ

ミカルに動く人形に子ども達は大喜び！子育て支援の

お友達も参加しとても楽しい時間になりました。 

来年は何のお話かな～えんちゃん 

また来てね♪ 

運動会ごっこ 

１０月２１日は運動会ごっこが行われました。運動会が終

わってから子ども達はエルサ・アナ・ハンスと自分の着た

い衣装を着ては役の音楽に合わせて踊り運動会の余韻を楽

しんでいました。この日は自分の好きなキャラクターにな

りきってお話の最初から最後まで思いっきり楽しんだ子ど

も達でした。 

秋の遠足 

秋も深まり、各学年みんなが楽しみにしていた秋の遠足に行ってきました！！全学年天気に恵まれとっても気持ちのい

い陽気の中で過ごす事ができました 出発前「先生私グミ持ってきたよ」「今日のお弁当にすみっこ入ってるの」「私は

ポテトチップス」と会話が弾んでいました♪バスに乗ってすぐに「もうお弁当食べた～い」なんていう声も聞こえまし

た。目的地に着くと、普段とは違う環境に子ども達は大喜び！秋を体いっぱいに感じて遠足を満喫してきた子ども達で

した。 

 

園をのぞいてみよう 



 
●お知らせ● 

１２月１０日に行われる、「みてみて素敵でしょう」ですが、文化センターの舞台での規制状況を踏まえ検討

してきましたが、今年度も白虎隊のみ文化センターとなりました。ちびっこ広場ではアリス・年少さんが１部、

年中・長さんが２部で開催していきます。園だよりの中の１１月予定にリハーサルと記載されていますが、白

虎隊のリハーサルとなります。また詳細は手紙もしくはコドモンでお知らせ致しますのでご確認下さいますよ

うお願い致します。 

●お知らせ● 

以前本園に努めておりました本田 由佳先生が、１１月７日から榎の木職員として復帰します。 

アリス・クイーン組の担任になります。 

併せてピーターパン組にほんだ りほちゃんが仲間入りしますのでどうぞよろしくお願い致します。 

胸がすくような清々しい青空が広がっています。色づき始めた樹木や風になびくススキの穂、ムラサキシ

キブの実に太陽が透けて、秋らしい美しい光景です。黄金色の稲穂はすっかり刈り取られ、新米まつりの季

節になりました。 

さて、テレビ番組で、家庭における１世帯当たりのお米とパン類の支出金額は、どちらが多いかというク

イズがありました。皆さんはどちらだと思いますか？ 

令和 3 年総務省家計調査（2 人以上世帯）によると、お米は 1 年間で 21,862 円（月平均 1,822 円）、

パンは 31,353 円（月平均 2,613 円）。なんと、パンの方がお米よりも支出額はかなり多い結果でした。さ

らに今年度に入り、小麦の価格高騰でパン等が値上がったと報道がありましたので、支出金額はさらに多く

なっていることと思います。 

一方、購入数量は、お米が 60,8kg（月平均 5,1kg）、パン類は 44.3kg（月平均 3.7kg）と、お米の方が

多い結果でした。お米は自家栽培しているご家庭も多いので、実際の消費量はもっと多くなります。 

古くからお米を主食として食べてきた日本人であり、米どころ会津に住んで美味しいお米をいただいてい

る私としては、コメ離れは憂慮すべき事態、このままコメ離れが進んでしまったら寂しい限りです。そこで、

南会津の郷土料理のしんごろうを手軽に楽しむアレンジレシピをご紹介します。材料（4 人分）は、米 2 合、

じゅうねんみそ（市販）大さじ 3、練りごま（白）大さじ 1、砂糖大さじ 1、トッピングに白ごま少々。作

り方は、普通に炊いたご飯をめん棒かしゃもじで軽くつぶし、1 人 2 個になるように小判型に握る。じゅう

ねんみそに練りごまと砂糖を混ぜ、電子レンジで 30 秒加熱し混ぜながら冷ます。握り飯の表面にみそを塗

り、オーブントースターで焼き目をつけ、白ごまを散らして完成。少し甘めで香ばしいおやつになります。

じゅうねんみそや練りごまを手づくりすると大変な手間がかかりますが、市販のものを活用すると手軽です。

じゅうねんみそが手に入らない場合は、味噌大さじ 2、砂糖大さじ 2、練りごま大さじ 2 をレンジで加熱し

混ぜ合わせます。味噌と調味料の配合は好みで調節してください。    

会津大学短期大学部 鈴木秀子 

食育コラム 

編集後記 

朝晩すっかり寒くなりました。運動会が終わり沢山の事を経験した子ども達。運動会の余韻を楽しんだのも束

の間、お部屋からは楽器の音が聞こえてきたり、白虎隊の練習も始まりまし。なんとも頼もしい子ども達です。 

２学期はお買い物ごっこや発表会、行事が沢山控えています。子ども達の今後の成長を今から楽しみにしたい

と思います。                                 ～チロルチョコ～ 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

運動会感動をありがとう 

１０月７日は秋季大運動会でした。今年度もアリス・年少が１部、年中・年長が２部という形で開催しました。 

朝から検温等ご協力頂きありがとうございました。今年度も子ども達から沢山感動をもらった運動会でした！ 



２０２２年運動会アンケート 

【回答１０５名】 

・記述式のアンケートはご意見を抜粋させて頂きますので、ご了承下さい。 

１、ふれあい体育館での開催はどうだったでしょうか？  

 

●良かった９３名  ●まあまあ良かった８名 ●どちらかといえば悪かった１名 

●悪かった 0 名 

 

２、1 部・２部の構成はどうだったでしょうか？ 

●良かった８４名 ●まあまあ良かった２０名 ●どちらかといえば悪かった０名 

●悪かった 0 名 

 

３、指定席はどうだったでしょうか？ 

●良かった７４名 ●まあまあ良かった２１名 ●どちらかといえば悪かった９名 

●悪かった０名 

 

その他ご意見があれば記入下さい 

・運動会お世話になりました。子どもたちの一生懸命頑張る姿と成長を目の前で見るこ

とができ、感動しました。先生方をはじめ、皆でひとつになって作り上げられていて、

改めて毎日のご指導と関わりに感謝の気持ちでいっぱいです。早朝からの準備、最後の

片付けまでお疲れ様でした。本当にありがとうございました。 

 

・親としてはじめての運動会とても楽しめました！子どもも楽しんでいたのでよかった

です。コロナ前の運動会がどんな雰囲気だったかわかりませんが、全体での開催や人数

制限などが少しでも緩和していけることを願っています！先生方のご尽力に感謝しま

す！ 

 

・とても感動的な運動会でした。競技の流れ等子どもの達の動きもスムーズで、沢山練

習したんだろうなと思いながら見ておりました。先生方の熱心なご指導のおかげです。

ありがとうございました。 

 

・例えば競技の時だけでもエース・クイーン・キング事に交代で撮影出来ると良かった

と思います。撮影者がずっと撮影場所にとどまってしまうと、自分の子どの時に取りず

らいこともあるのかと思いました。 

 



・指定席及び後方での撮影では、撮影しずらかった。玉入れの時のように移動できれば

よかった。 

 

・走る姿や、応援する姿、ダンスなど 1 つ 1 つ成長した姿を見ることができました。

先生方の涙を見て、たくさん練習したんだろうなと胸が熱くなりました。来年の運動会

が今から楽しみです。 

 

・今年も素敵なテーマの中、子供達の可愛い姿、頑張っている姿を見る事ができて嬉し

いです。お忙しい中、色々とご準備をありがとうございます。来年こそは全園児一緒に

できることを願っています。 

 

・年長リレーは感動でした！ありがとうございます。 

 

・毎年、年長さんのリレーでは胸を熱くさせられます。今の年長さんはコロナ禍での入

園式から始まり、多くの制限をうけ、本来の行事が出来ませんでしたが、先生方の工夫

や心遣いのおかげで、子どもたちもいい思い出を残すことができていると思います。あ

りがとうございました。 

 

・我が子が整列場所から反対で体操中など見えづらかった。年長さん保護者さんが見え

やすくするのは仕方ないので、来年に期待したいです。 

 

・先生方、役員の方が、テキパキ動いてくださってとてもスムーズに進められたと思い

ます！お遊戯の先生と子どもたちの完璧な衣装とても素敵で毎年楽しみにしてます！

先生達も真剣で、涙してくれ、子ども達はとても幸せだと思いました！子ども達を預け

て良かったと思える瞬間です。これからも大変だとは思いますがよろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

アンケートのご協力ありがとうございました。 

今年度もコロナウイルス感染拡大防止の為、２部制という形で運動会を開催しました。

With コロナ生活が長引く中で、園の方でも少し緩和する事を検討し、今年は世帯を増やし

たり、アリスさんも全員参加するという形の運動会になりました。満１歳・満２歳さんは

保護者さんと一緒に「ヨーイドン！」小さい体を一生懸命動かしました。満３歳さんは自

分の力で頑張りました。年少・年中・年長さんも負けたり勝ったりしながら、子ども達一

人一人の気持ちが高まって当日を迎えていました。 

リレーや全体遊戯も一生懸命頑張った子ども達。みんなとってもいい顔していました！そ

んな白熱した運動会、アンケートの中で、全学年一緒にやりたいというご意見も多数頂き

ました。また撮影に関してのご意見も多数頂きました。来年はどういう状況になっている

かまだわかりませんが、頂いたアンケートを参考にしながら、また来年度につなげていき

たいと思います。今年度も色々制限のある中でご理解・ご協力いただけました事心から感

謝いたします。また総務役員・おやじ部の方々ご協力誠にありがとうございました。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ほけんだより  

秋も深まり、暖房器具を使用する時期になりました。やけど等の怪我やインフルエンザやノロウイルス 

といった感染症が流行しやすい季節です。事故防止対策や加湿と換気をしながらの体調管理に十分気を 

つけていきましょう。 

２０２２年１０月末日号 

学校法人 白梅 

認定こども園 榎の木 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 10月から、各医療機関でインフルエンザの予防接種が始まり

ます。インフルエンザは例年12～３月ごろに流行し、１月末～

２月下旬に流行のピークを迎えます。十分な抗体ができるまで

には乳幼児は2回目接種から大人も2週間以上かかりますので、

体調のいい時に早めに受けましょう。コロナワクチンとの間隔

は空ける必要は、基本なくなりましたが、副作用が心配な方は

かかりつけ医に相談して行いましょう。 

 今年度内に6歳になる年長児は、MR（麻しん・風しん混合）

ワクチンの2期追加接種の時期に当たります。MRワクチンは、

生後12～24か月の間に1回目、5～7歳の間に2回目の定期接種が

行われます。就学前に、かかりつけの医療機関で接種（無料）

を受けるようにしてください。 

歯科健診のお知らせ 

11 月１８日（金）保育部・幼稚部全員歯科検診があります。 

＊体調を崩さないで出来るだけ登園出来るようお願いいたします。 

 


